lebens ernst genommen werden, daß sie selbst aktiv sein können und daß ihnen in jeder Pioniergruppe FDJ-Mitglieder mit Rat und Tat zur Seite stehen.

V

Pionierleiter zu sein, ist Ehre und Verpflichtung.

Die weitere Vervollkommnung der Tätigkeit der Pionierorganisation "Ernst Thälmann", der Reserve unseres sozialistischen Jugendverbandes, erfordert auf allen Ebenen eine große Aufmerksamkeit und zielgerichtete politische Leitung durch die Freie Deutsche Jugend. Eine besondere Verantwortung der FDJ für die Arbeit der Pionierorganisation besteht darin, befähigte FDJ-Mitglieder als Pionierleiter und Helfer für die unmittelbare Arbeit mit den Kindern zu delegieren.

Unsere Gesellschaft bringt der Tätigkeit der Pionierleiter an der Seite der Lehrer und Erzieher eine große Wertschätzung entgegen. Pionierleiter zu sein, ist eine hohe Ehre und Verpflichtung. Von seiner Parteilichkeit, seinem Wissen und Können, seiner Fähigkeit, mit Kindern zu arbeiten, von seinem Ideenreichtum und seiner Schöpferkraft hängen entscheidend die Stabilität der Pionierfreundschaften und -gruppen und ihr Einfluß auf alle Kinder, der politische Stil und Ton in den Pionierkollektiven und die gesellschaftliche Aktivität der Jungen Pioniere - der Beitrag der Pionierorganisation "Ernst Thälmann" bei der Erziehung allseitig entwickelter sozialistischer Persönlichkeiten - ab.

Besondere Bedeutung kommt der Auswahl, Aus- und Weiterbildung sowie der politisch-ideologischen Erziehung der Freundschaftspionierleiter zu. Der Freundschaftspionierleiter soll die Grundlagen des Marxismus-Leninismus gut beherrschen, sich durch die moralischen Eigenschaften der Arbeiterklasse auszeichnen, bewußt und aktiv für die Verwirklichung der Ziele der Partei und des Staates eintreten, eine fundierte wissenschaftliche und praktische Ausbildung besitzen, die Arbeit mit den Kindern lieben und sein Fach gut verstehen. Für diese verantwortungsvolle Tätigkeit sollen FDJ-Mitglieder gewonnen werden, die fähig und bereit sind, langjährig in der Funktion des Pionierleiters zu arbeiten. Pionierleiter sollen in der Regel über eine Lehrerausbildung verfügen. Den Freundschaftspionierleitern obliegt eine hohe Verantwortung für die Gewinnung, den Einsatz und die Befähigung von Gruppenpionierleitern, Zirkel- und Arbeitsgemeinschaftsleitern sowie Mitgliedern der Räte der Freunde aus den Reihen der Lehrer, der FDJ-Mitglieder der oberen Klassen, der Eltern, der Arbeiter- und Genossenschafts-